

Polémica del Gobierno Argentino con Frondizi

Había Criticado en un Documento la Conducción Económica Oficial

(IPS y AFP)

BUENOS AIRES, 15 de enero.—El gobierno militar argentino, por primera vez desde su asunción, abrió una polémica con un sector político no peronista al enjuiciar un documento crítico hacia la conducción económica oficial.

El pronunciamiento en cuestión fue realizado el 18 de diciembre último por el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), corriente política de centro derecha que responde a las ideas del ex presidente argentino Arturo Frondizi.

Ayer, el jefe de asesores del ministerio de Economía, Luis García Martínez, calificó como "superficial" y "escapista" la declaración midista.

Allí el sector político afirmaba que "el plan económico, que sus autores insisten en presentar como de las fuerzas armadas, repite todas las recetas —mezcla de liberalismo y populismo— que fracasaron ruidosamente".

Según la declaración los resultados de ese plan son el "empobrecimiento de la comunidad en su conjunto y de los sectores sociales en particular".

Agregaba luego "casi nada se ha hecho para combatir el desorden fiscal y la inflación y mucho menos se hace para atacar las causas verdaderas y estructurales del déficit".

"Nada firme y efectivo se cumple para fomentar la inversión pública y privada en sectores claves de la economía", afirma el MID, "y es perfectamente comprensible que la inversión privada nacional y extranjera se retraiga ante una política que expropia a quien trabaja y produce en beneficio del sector improductivo estatal".

HAY QUE RECTIFICAR

El documento reclamaba "rectificar la filosofía del programa económico", para "cambiar la estructura productiva argentina y ensanchar el mercado interno".

Concluía planteando la necesidad de "convocar a todos los sectores sociales para que participen en una auténtica política de desarrollo y liberación ya que no hay esquema económico que funcione en el vacío social".

Para ello proponía el MID "activar la organización profesional de empresarios y trabajadores para que tengan lo antes posible sus órganos institucionales, sus sindicatos y organizaciones representativas e independientes".

Según el funcionario impugnante de la declaración la misma "en lugar de enfrentar las reales dificultades que atravesó y atraviesa el país, pretende saltar por encima de ellas apelando a un desarrollo que solucionaría misteriosamente y en el corto plazo, todos los grandes problemas de la economía argentina".

García Martínez aseguró que "estas fórmulas mágicas que el país recibe de tanto en tanto por parte de distintos sectores ideológicos, lo único que hacen es distraer la atención general de la solución seria de los problemas".

NO HAY FORMULAS MAGICAS

Agregó el funcionario oficial que "no existen en ningún tiempo y lugar, fórmulas mágicas para arreglar los problemas económicos, en ningún orden social, sea el colectivista o el que preserva la propiedad privada de los medios de producción, existen esas fórmulas mágicas".

Respecto a la crítica sobre la carencia de inversiones y la reducción del mercado interno formulada por el MID, García Martínez dijo que esos fenómenos son consecuencia de la "necesidad de detener el loco proceso inflacionario en que se había embarcado el país en el primer trimestre de 1976".

Agregó que la detención de "esa hiperinflación conlleva, necesaria y transitoriamente, una serie de costos que hay que enfrentar porque permiten solucionar un problema más grave".

Más allá de las opiniones sobre economía lanzadas por uno y otro sector, los observadores locales enfatizaron el hecho de que un alto vocero del gobierno militar saliese a responder a un documento político partidario.

A partir del 24 de marzo, cuando tras el golpe militar se decidió congelar la actividad de los partidos políticos por parte de las autoridades, se conocieron varios pronunciamientos y declaraciones de diversas tiendas políticas que, aunque discretamente, siguieron funcionando.

LA PRIMERA VEZ

Esta primera ocasión en que un alto vocero oficial reconoce la existencia de tales pronunciamientos y polemiza con el mismo en forma pública, según algunas fuentes, tiene un significado que trasciende el tema mismo de la polémica.

Según esa interpretación, la actitud de García Martínez coloca al gobierno como una corriente más en la arena política argentina que, pese a ejercer el poder, deja de representar al conjunto nacional por encima de los partidos.

Este episodio era sumado, en la opinión de algunos observadores, a las serias consecuencias que produjo la publicación de un documento elaborado por el sector sindical que coincidía en criticar duramente a la política económica oficial.

Según versiones periodísticas, la declaración provocó una crisis en el gobierno que incluyó serios cuestionamientos al ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, y a todo un sector del ejército partidario de

diálogos y acuerdos con los dirigentes obreros.

Superada aquella tormenta en lo inmediato con la renuncia a sus cargos de dirección de los gremialistas que impulsaron aquel documento, la polémica abierta por García Martínez podría preanunciar, según ciertas fuentes, una nueva crisis que pondría en peligro la posición del ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

PERMITIRAN PESCAR A EMPRESAS EXTRANJERAS

Mientras tanto, se informó que Argentina otorgaría a empresas extranjeras la explotación de la riqueza ictícola en su mar epicontinental al sur del paralelo de 40 grados, lo que motivó críticas de la industria pesquera local.

Así lo indica hoy una nota del matutino progubernamental *La Opinión*, que recuerda un proyecto de ley de inminente sanción.

En el mismo, con el fundamento de la necesidad de investigar y expandir la explotación de la riqueza ictícola argentina, se autoriza a suscribir contratos con empresas extranjeras que se ocupen de ello, ante la insuficiencia de buques argentinos y la difícil situación económica local.

Según un telegrama que remitiera al gobierno la Cámara que reúne a empresas argentinas de la industria pesquera y que cita *La Opinión* el sector habría expresado su "absoluta discrepancia con tales proyectos".

Como alternativa a la propuesta oficial, la industria local sugiere la compra de modernos buques factorías en Alemania Federal, Japón y España, que podrían ser pagados con la producción que se obtenga con esas embarcaciones.

La iniciativa oficial, según la industria local, conlleva el riesgo de que, "tras el periodo experimental las empresas extranjeras se retiren sin optar por la radicación definitiva, dejando tras sí una industria local empobrecida y recursos ictícolas disminuidos por el uso de técnicas intensivas".

APARECE PERIODISTA

El periodista Ricardo Angel Gilabert, de 29 años, regresó hoy a su domicilio en un hotel del barrio de Almagro, en esta capital, luego de haberse carecido de noticias suyas desde el domingo último.

Según trascendió Gilabert fue detenido por efectivos militares en la localidad bonaerense de Marcos Paz por un problema de documentación y alojado en dependencias de una unidad militar hasta que se aclaró totalmente la situación.

Esta mañana Gilabert se hará presente en el Departamento Central de Policía pa-